



**DÉVELOPPEMENT ET PÉRENNISATION DES SENTIERS RÉCRÉATIFS :
LA VILLE DE SAINTE-AGATHE-DES-MONTS SE DOTE D'UN PLAN DIRECTEUR DES
SENTIERS**

Sainte-Agathe-des-Monts, le 1er décembre 2023 – La Ville de Sainte-Agathe-des-Monts est fière de dévoiler le fruit du travail collaboratif réalisé avec la Société de plein air des Pays-d'en-Haut (SOPAIR) depuis le mois de mai 2022 – un plan directeur des sentiers qui permettra de guider le développement et la pérennisation des sentiers récréatifs sur son territoire. Si le territoire abrite un vaste réseau de sentiers qui a contribué au façonnement et à l'essor de la région des Laurentides depuis le début du XX^e siècle, un travail de recensement et de planification s'avérait cependant nécessaire pour assurer une meilleure connexion entre les différents sentiers et la préservation de cet important élément du patrimoine local. C'est dans cet optique qu'un mandat de travail a été octroyé à l'organisme SOPAIR, notamment pour accompagner la Ville dans l'élaboration d'un inventaire exhaustif des sentiers et des infrastructures d'accueil existants, dans l'évaluation des principales contraintes et opportunités de développement et pour la proposition d'un plan de priorisation des secteurs à investir. L'organisme mandataire devait également accompagner la Ville dans l'élaboration de la structure de gouvernance du projet au cours des premières années de sa mise en œuvre et l'identification des ententes spécifiques à conclure avec les organismes partenaires pour assurer le bon déroulement du projet.

UN OUTIL STRATÉGIQUE INDISPENSABLE

Grâce aux démarches entreprises avec SOPAIR, la Ville bénéficie maintenant d'un outil de travail complet offrant une vue d'ensemble du territoire, des sentiers existants et des différents pôles, ainsi qu'un plan d'action visant à maximiser le potentiel de chaque piste et de développer encore davantage le réseau. Considérant l'ampleur du projet, cet outil était indispensable pour agir de façon structurée, éclairée et étendue dans le temps, les actions proposées s'échelonnant sur une période allant de 3 à 10 ans. Le projet de renforcement des sentiers s'inscrit également dans la démarche du plan stratégique de la Ville dont l'une des aspirations est de pérenniser et valoriser le patrimoine bâti et les milieux naturels. « Nous pouvons être fiers du travail accompli et du plan qui en résulte, qui s'accordent parfaitement à notre vision de l'avenir de notre Ville et de son développement dans le respect des milieux naturels. » affirme Frédéric Broué, maire de

Ici bat le cœur des Laurentides

Sainte-Agathe-des-Monts. « C'est un projet qui nous tient particulièrement à cœur, car nous sommes conscients de la valeur de ce réseau de sentiers qui a contribué à façonner notre identité, notre histoire, et qui nous permet de vivre à proximité de la nature. Nous souhaitons par cette réalisation encourager notre communauté et nos villégiateurs à profiter encore davantage de ces espaces de plein-air, à s'y impliquer et à reconnaître leur juste valeur. Pour y parvenir, il nous fallait de bons outils. » renchérit-il.

À PROPOS DE LA SOPAIR

Implantée dans la région, la Société de plein air des Pays-d'en-Haut (SOPAIR) est un organisme à but non lucratif de consultation et de concertation ayant pour objectif d'assurer la conservation, la pérennité, l'accès et le développement des sentiers de plein air et autres espaces récréatifs. L'organisme collabore également avec le personnel des municipalités, de la MRC des Pays-d'en-Haut et les groupes bénévoles qui travaillent sur le territoire, notamment pour effectuer l'analyse et la planification des projets de sentiers.

À PROPOS DE LA VILLE DE SAINTE-AGATHE-DES-MONTS

Ville de services au cœur des Laurentides, Sainte-Agathe-des-Monts a beaucoup à offrir. Avec le joyau qu'est le lac des Sables au cœur de son centre-ville, elle se démarque par sa qualité de vie en plein essor, la quantité des services professionnels et institutionnels qu'on y retrouve, de même que son offre commerciale. Sa proximité avec l'eau et la montagne en font un endroit unique et recherché. Ses plages publiques, son centre de plein air, ses sentiers de randonnée, son centre sportif Damien-Hétu avec aréna et piscine, le réputé Théâtre le Patriote et la bibliothèque Gaston-Miron lui permet d'offrir à ses citoyens un milieu de vie où il fait bon vivre.

– 30 –

Information et source :

Laurie-Anne Trépanier

Responsable des communications
Ville de Sainte-Agathe-des-Monts
819-326-4595, poste 3216
trepanier.laurie-anne@vsadm.ca